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1比0力克北京国安，

上海上港在第一阶段联
赛中完成了对小组最强
对手的双杀，提前一轮锁
定苏州赛区第一的位置。

当国安一边依旧在为个
别判罚纠结时，上港早已
学会不受外界干扰，专注
足球本身。 更重要的是，

新援穆伊通过近几场比
赛的连续首发，已经逐渐
恢复个人身体状态。

昨天下午大连赛区
最后一轮开打，绿地申花
顺利赢下河南建业，锁定
赛区第四的位置，这样一
来，淘汰赛首轮的上海德
比已经呼之欲出。

本版撰稿 首席记者 刘闻超

大连赛区的最后一轮比赛率先开
打，在上港主帅佩雷拉带着蔡慧康一
同出席赛前新闻发布会的时候，绿地
申花正在同河南建业比赛，另一边深
圳佳兆业的对手是江苏苏宁。单单上
半场，绿地申花就依靠毕津浩的进球
确立两球优势，几乎提前锁定争冠组
席位，当然，从实力上来说，这样的局
面早在赛前也被不少人预见。
申花锁定大连赛区第四，意味着

淘汰赛首轮将上演上海德比，在如此
特殊的一个赛季中，这似乎已经是最
能吸引眼球的一场对决了，毕竟在过
往多个赛季里，两队联赛中的成绩对
比形成鲜明反差，不过申花屡屡能在
杯赛中有所作为。今年两队被分在两
个赛区，对于上港的顺利晋级，外界普
遍比较看好，倒是申花一边，直到最后
一轮才完成出线。不过，在比较关键的
最后几轮中，申花体现出了自身的顽
强精神，尤其是在多名外援和国内球
员受伤缺席的情况下，韩国籍主帅崔
康熙开发出了多名球员的“错位”能

力，加上锋线上毕津浩的崛起，申花看
似赢得侥幸，其实还是实力使然。
能够有上海德比观看，对中超的

收视率来说，无疑会有一定推动作用，
联赛进行到现在，虽然也有精彩对决，
不过由于防疫防控等措施，部分场次
虽有球迷，但整体效果与过往还是不
同，当然，大家对于这样的情况也都能
理解，毕竟安全是第一位的。
根据赛程，淘汰赛首轮的上海德

比，将在10月18日打响，从之前苏州赛
区的几次有观众观赛的试点经验来
看，这场比赛有极大可能也会允许部
分球迷现场观赛，众所周知上海两队
球迷每逢德比时的高涨情绪，这场比
赛有望成为中超新赛季开战以来的
“顶流”。与此同时，如果连德比这样
的比赛也能做到安全、有序、顺利完成
赛事的各项组织筹备和赛后工作，那
么也有理由相信，未来更多球迷将有
机会前往现场，为自己支持的球队加
油助威。

今天晚上，上港将迎来和重庆当
代的第一阶段最后一战，比赛结果已
经对积分排名没有任何影响，主要的
看点在于继续磨合阵容，以及几名轮
换球员的表现。
“全力以赴打好最后一场比赛，也

是为了第二阶段比赛做好更充分的准
备。我们会尽自己最大努力拿下3分，
同时为大家踢一场非常有观赏性也非
常精彩的比赛。”蔡慧康说。今年他的
出场次数不多，不过在有限的几次亮
相中，老蔡还是表现得非常出色。作为
队中最具防守技术和最能对抗的防守
型后腰，未来的淘汰赛上，蔡慧康或许
有理由获得更多机会。

踢完和重庆当代的比赛后，上港
队就将连夜返回上海，虽然苏州距离
上海较近，但是毕竟在同一个地方封
闭训练和比赛了两个多月，身体和心
理上都已极度疲劳，这几天里，队员
们都盼望着能够早日和家人团聚，

“两个月的时间，孩子估计都长高了
一点，确实非常想念他们。”这几乎是
几个奶爸球员共同的感想。和上港一
样，苏州赛区其他球队也都尽可能想
要第一时间返回各自驻地，14轮比赛
本身不是最累的，累的其实还是精神
上的消耗。
返回上海之后，上港预计将会有

一周不到时间的假期，然后全队就会
重新集中开始第二阶段的备战，当然，
这段时间里，所有人最重要的任务还
是保持健康，避免不必要的伤病。至于
德比，其实队里上上下下暂时都没有
去顾及，一来就目前来说，休息调整是
最重要的；二来对于德比的比赛，大家
其实也都非常熟悉，毫无特殊可言。正
如奥斯卡之前说的那样，两个赛区的
人，但凡有时间，也会关注对面赛区的
比赛，毕竟进入争冠组的球队，都渴望
获得更多，而任何一支想要走到最后
的球队，总是要面临最大的挑战。

与国安一战，阿瑙托维奇遇到了
些小状况，奥地利人的肌肉不适，从而
在征得同意后，被调整出首发名单，这
样一来，上港首发的四外援就变成胡
尔克、洛佩斯、奥斯卡和穆伊。在这当
中，穆伊的出场依旧受人关注，不仅因
为他初来乍到没多久，更因为这还是
穆伊连续第二场在联赛中首发。他的
体能行吗？这场他又会踢多久？这些都
是人们的疑问，而最终，澳大利亚人再
度踢满全场，表现出色。
“穆伊是个非常聪明的球员，也非

常有经验，当然他还没有恢复到最佳，
不过我对他的表现是非常满意的。”主
教练佩雷拉表示。穆伊的首秀是9月15
日上港对阵武汉卓尔，与国安一战则
是9月25日，10天时间里，他就有过连
续两次打满全场的经历，而与卓尔的
比赛，他出战45分钟收获一粒进球。

那场赛后，穆伊坦言自己的出场原本
不在预计内，而是佩雷拉和自己沟通
后的结果，要知道在此之前，穆伊只参
加过一次合练，并且在来到苏州赛区
与球队会合前，他已经有两个月时间
没系统性训练，就连佩雷拉也说，会耐
心给其时间。

那么，又是什么令佩雷拉和上港
改版了“计划”？首先还是穆伊出色的
能力和职业素养。尽管休赛期内没有
任何比赛或系统训练，但穆伊非常注
意休息和保持身体状态，无论是效力
英超还是现在来到中超，他从不会在
休赛期内放松对自己的要求，来到上
港后，穆伊很快在教练组的帮助下进
入角色，一些基础的体能训练之余，穆
伊在刚刚加入球队训练时，就开始动
球，并且适当参与合练。在此期间，教
练组有意识地让其扮演“自由人”的身

份，参与到合练时对两边队友的传接
配合中，这也是一种帮助他尽快磨合
的方法。其次，用以赛代练的方法，让
穆伊提升体能和比赛状态，本身也是
一种选择，穆伊是个经验丰富的球员，
同时具备出色的技术能力，他很清楚
自己的职责，考虑到10月中旬淘汰赛
就要开打，从时间上来推算，届时正应
该是穆伊的体能调整到位的时期。

从最近几场比赛的跑动情况来
看，穆伊仍有提升空间，但在传接球、
选位和拦截对抗等方面，澳大利亚人
的表现已经让人心里有底。与国安一
战，穆伊和奥斯卡、杨世元组成的中
场，限制住了对手中场的传接体系，而
即便是这样一个尚处恢复中的穆伊，
在与永昌一战中，也能贡献90分钟跑
动距离近1.2万米的数据，由此也可看
出其出众的能力基础。

赢下国安的比赛中，阿瑙托维奇
甚至都没有出场，尽管他在替补席
上，不过为了保险起见，佩雷拉直到
最后也没有让其亮相，一方面是由
于，上港在整体上能够稳住局面；另
一方面则是源于，淘汰赛即将开打，
现阶段没有必要冒险，尤其是对于像
阿瑙这样的重要球员。

据悉，在对阵国安赛前的最后一
次训练上，阿瑙托维奇的腿部肌肉出
现了不适，教练组非常重视这一情
况，加之奥地利人的肠胃也有些“不
舒服”，综合考虑之下，在征得比赛监
督同意后，将其调整出首发名单。身
为中锋，但阿瑙的体重较重，他的上
肢占比更多，类似这样的球员，对于
场地的“依赖”其实也更多一些，因此
每到一个地方训练或比赛，阿瑙都会
提前走上球场，感受一下场地的硬
度，即便不是为了自己，也会提醒队
友们注意保护膝盖等关节。首循环面
对国安时，阿瑙就在赛前踩场时指
出，场地情况非常不错，这也让他和

队友们在比赛中显得颇为兴奋。
第一阶段至今，阿瑙已经为球队

打入七粒进球，是队中的最佳射手，
当然这样的成绩还不能令他个人满
足。“从整个联赛来说，我的进球数还
不充足，我期待能够打进更多球。”阿
瑙说。最后一轮面对重庆，对上港来
说已经无关紧要，真正重要的，还是10
月中旬开始的淘汰赛，上海德比向来
比较激烈，上港也需要一个健康的阿
瑙在锋线摧城拔寨。

相比之下，胡尔克的情况颇为喜
人。自从赛季初因为肌肉问题受伤缺
阵了一段时间过后，胡尔克复出之后
的状态一场比一场好，这不仅体现在
其最近几场比赛中的射门发力和控
制感上，更体现在队长在球场上的跑
动情况。与国安一战进行到近80分钟
时，胡尔克依旧能够和队友一起实施
高位逼抢，这便是一种证明。此外，比
赛中他还两次击中立柱……一个状
态饱满的胡尔克，将是淘汰赛里上港
队的有力武器。

保护锋线有“力”武器
今夜返沪，一解封闭之苦

“自由人”穆伊，“跑”起来让人安心
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陈彬彬 于睿 魏震 张卫

蔡慧康 买提江 林创益

胡尔克 李圣龙 洛佩斯
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上港预计首发阵容

今晚 20:00 苏州市体育中心
重庆当代 VS 上海上港

五星体育 直播


